
 

 

Queridos cohermanos, formandos y todA la Familia Chevalier, 
 

Este tiempo del Adviento es tiempo de agradecer los 
frutos cosechados a lo largo del año que termina y 
depositarlos en el pesebre, en las manos de Jesús, junto 
a María y José, en la Navidad que se acerca. Así 
estamos haciendo también nosotros, en la Casa 
General. En este mes de diciembre aprovechamos para 
REVER la caminata - por cierto ya se ha cumplido un 
año desde que comenzamos ese trabajo como Equipo 
de Liderazgo - JUZGAR el trabajo que hicimos a la luz 
de la Palabra de Dios, PLANEAR los próximos pasos y 
CELEBRAR nuestra consagración como MSC. Cuatro 
momentos nos ayudaron a vivir esa evaluación: La 
celebración de los 164 de nuestra Congregación (08 de 
diciembre), nuestro retiro celebrado en Insbruck (10-15 

de diciembre), la reunión del Tri Generalato (17 a 19 de diciembre) y el Taller con una especialista 
en acompañar a los equipos de liderazgo (20 a 23 de diciembre). Todo ello, para mejorar nuestro 
servicio a toda la Congregación, a la Familia Chevalier y a la Iglesia. 

Es con mucha alegría en el corazón que queremos compartir con ustedes, en este último 
Boletín, los relatos y las fotos de los acompañamientos que hemos realizado en las diversas 
Entidades, ya sea a nivel provincial, comunidad internacional, formación, laicos MSC, etc. 

Además de compartir esas riquísimas experiencias de acompañamiento, en este tiempo en que 
renovamos nuestras energías para continuar la caminata, invitamos a todos los MSC que, 
inspirados por el Sínodo de la Juventud, pidamos al joven Jesús que nos reanime y nos dé un 
espíritu joven, a fin de que podamos mantener vivo nuestro carisma en el mundo. 

Es el episodio de los discípulos de Emaús, narrado por el evangelista Lucas, el hilo conductor 
del Documento Final del Sínodo de los Jóvenes. Es a la luz de ese 
Evangelio que renovamos nuestro compromiso de acompañarnos 
unos a otros. Tres actitudes marcan el documento del Sínodo. Son 
ellas: "Caminaban con ellos"; "Sus ojos se abrieron"; "Partieron sin 
demora". 

Creemos en la fuerza de la juventud presente en cada uno de 
nuestros corazones - incluso los MSC que viven su mayor edad - y 
creemos que, si seguimos caminando juntos, nuestros ojos siempre 
se abren a la espera de algo nuevo y tendremos el coraje de partir 
sin demora , siempre en dirección a los más necesitados. 

Que el Espíritu de Jesús, que la ternura de su Corazón, nos 
bendiga y nos dé una feliz y santa Navidad, así como un fructífero 
Año Nuevo.  

Fr. Humberto Henriques, MSC 

INGLÉS—Joseph Jablonski, MSC 
(Provincia de los EEUU) 

 
ESPAÑOL—Hugo Londoño, MSC 

(Provincia de los EEUU) 
 

FRANCÉS—Benjamin Houesiou, 

MSC (Provincia de Francia) 

TRADUCCIÓN Y CORRECCIÓN 



 

 

UNIÓN DE LA INDIA 

Fr. Chris Chaplin, MSC 

 
Abzalón (Superior General) y Chris Chaplin 

visitaron la Unión de la India entre el martes 19 

de junio y el miércoles 4 de julio de 2018. Los 

miembros de la Unión ofrecieron una generosa 

hospitalidad para acomodar nuestros viajes a di-

ferentes comunidades. Nuestra visita comenzó 

en Chevalier Bhavan, el principal centro de MSC, 

el Escolasticado y la Parroquia de Nuestra Seño-

ra del Sagrado Corazón en Bangalore. Comparti-

mos una cena con miembros de la Comunidad 

Hridhaya Bavan (Richmond Town). En las afue-

ras de Mysore, pasamos la noche en la Casa de 

los Aspirantes de Hridayalaya antes de regresar 

a Bangalore. En la dirección opuesta, condujimos 

cinco horas hasta la parroquia de St. Anthony, 

Gangapuram, Tamil Nadu para reunirnos con los 

MSC y los feligreses. Luego regresamos a Ban-

galore por la noche. El día siguiente fue un viaje 

adicional de siete horas hacia el sur hasta la 

Academia Chevalier y una reunión con la comu-

nidad de MSC en Dindigal, Tamil Nadu. Partici-

pamos en una bendición y apertura del segundo 

piso de la Academia. La escuela presentó danza, 

marcha coordinada, discursos y oración. Tam-

bién invitamos a la Iglesia de San Antonio, Kom-

bayanpatty, no lejos de la Academia. De vuelta 

en Bangalore, asistimos a una reunión de algu-

nos de nuestros miembros que viajan a los Esta-

dos Unidos en una misión. El sábado 14 celebra-

mos la misa de bodas de plata del Padre Jaya 

Kumar. Al día siguiente celebramos la misa en la 

parroquia de Nuestra Señora del Sagrado Cora-

zón, Bangalore y por la tarde nos reunimos con 

las Hijas. 

Durante nuestra visita a la Unión de la In-

dia, tuvimos la oportunidad de escuchar a mu-

chos de los miembros y comenzar a comprender 

mejor la rica diversidad y el ministerio allí.  
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LAICOS DE LA FAMILIA CHEVALIER 
La presencia de los laicos en nuestra congregación es muy importante para nuestra misión. 

Nuestro último Capítulo General en 2017 reafirmó la importancia de una comprensión más profunda 

de la necesidad de compartir nuestro carisma, espiritualidad y misión con los laicos. Agradecemos a 

Dios que en estos últimos años hay grupos crecientes de laicos en muchas entidades. 

Recientemente visité Papúa Nueva Guinea y me reuní con muchos grupos de laicos de la Familia 

Chevalier. Tuve una experiencia muy hermosa y significativa con ellos. Son muy entusiastas y han 

participado compartiendo nuestro carisma y espiritualidad. Creo que en otras entidades hay la 

misma realidad. Muchas entidades ya han estado trabajando con los laicos. Estamos llamados a 

continuar construyendo la comunión, a colaborar con ellos para formar una Familia Carismática de 

Caballeros más grande y más fuerte imbuida del Carisma y la Espiritualidad de nuestro Fundador. 

Cualquiera que sea el nombre que usemos para cada grupo en cada entidad, tenemos la misma 

misión de la Familia Chevalier, vivir la espiritualidad del corazón en nuestra vida diaria y en nuestro 

trabajo, pero, por supuesto, los mismos laicos deben ser los "protagonistas" en su campo. Los 

acompañamos en el cumplimiento de esa misión, especialmente por su formación. Por esa razón, 

necesitamos un coordinador en cada entidad. Pero todos los miembros están llamados a participar. 

Aquí hay algunos puntos de la última reunión del Consejo Internacional de los Laicos de la 

Familia Chevalier, en Issoudun, del 12 al 15 de julio de 2018. Continuamos adoptando y aplicando 

los Principios Rectores Generales y los Estatutos de los Laicos de la Familia Chevalier. ajustándolo 

a cada situación local. Como parte de la formación, apreciamos y continuamos utilizando el curso 

en línea desarrollado por el P. Hans Kwakwan MSC y tenemos la posibilidad de intercambios de 

formación entre entidades. También necesitamos comunicarnos unos a otros utilizando los medios 

de comunicación modernos. Y reconocemos la importancia central de la Justicia, la Paz y la 

Integridad de la Creación como elementos centrales de la vocación laica. El Consejo Internacional 

es: Alison McKenzie (Secretaria General), Doris Machado dos Santos (Diputada), Rita Cleuren 

(miembro) y Hans Kwakman MSC (Consejero espiritual). Y la próxima Asamblea General está 

programada para 2023. 

Trabajemos juntos para el progreso y el desarrollo de los 

Laicos de la Familia Chevalier, y si tiene algo que compartir: 

materiales para la formación, eventos o sugerencias, etc., 

envíelos a:  polcepitoy@yahoo.com. 

Fr. Paulus Pitoy, MSC 

FAMILIA CHEVALIER 

EQUIPO INTERNACTIONAL 
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CAPÍTULO PROVINCIAL EN ALEMANIA DEL NORTE Y ACOMPA-
ÑAMENTO DE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL DE ISSOUDUN  

Fr. Andre Claesens, MSC 

Apenas al regresar del Congo, André 

partía hacia Münster-Hiltrup, donde comenzó 

el capítulo provincial el 2 de septiembre. Por la 

noche, después de la cena, el P. Provincial 

Martin Kleer abrió el capítulo y presentó su 

informe sobre su gobierno durante los últimos 

tres años. Los días siguientes se dedicaron a 

los informes de las comunidades de la 

provincia, la región del Perú y la escucha de 

los cohermanos cuyo nombre fue propuesto 

para el ministerio provincial. También se 

presentaron dos borradores sobre el futuro de 

la Provincia. Esto no pareció lo 

suficientemente claro y la asamblea de agosto 

no pudo encontrar a nadie que asumiera el 

liderazgo en los próximos años. Como 

resultado, el capítulo decidió tener una 

segunda sesión el 8 y 9 de enero de 2019 para darse tiempo a fin de dilucidar con las comunidades 

las preguntas sobre el futuro. André todavía estuvo allí por unos días para visitar las comunidades 

de Münster, Johannesberg y Johanneum. 

El domingo 30 de septiembre, todavía estaba oscuro, André salía para el aeropuerto. En el 

programa, el viaje a Francia-Orly y el destino Issoudun con un desvío a Orleáns, donde tuvo la 

oportunidad de visitar las dos comunidades y, especialmente, al P. Karl Hofer, su compañero 

durante 10 años en Camerún. Por la tarde el viaje continuó en coche hasta Issoudun. Al día 

siguiente se fue con la comunidad en Tours para una semana comunitaria con la evaluación del 

primer año de vida y trabajo como "comunidad internacional", dependiente del Generalato. Durante 

los dos primeros días, la Sra. Capucine Couchet reflexionó sobre la escucha y la interculturalidad 

para mejorar aún más la calidad de vida. Los dos últimos días, André acompañó a los 8 miembros 

del grupo para observar sus vidas y el trabajo 

en equipo tanto en la parroquia como en la 

Basílica, según lo estipulado en la Carta 

establecida en 2017 bajo la égida de P. 

Tranter y el  P. McDonald. El sábado, todos 

regresaron fortalecidos a Issoudun, mientras 

que André tomó el tren para París porque el 

domingo temprano por la mañana salió de 

Orly  para Madrid, donde fue recibido por la 

comunidad de la casa provincial Av. Pio XII 

para seguir un curso intensivo de idiomas en 

la casa internacional. Su colega P. Polcey ya 

estaba en Valladolid para un curso privado de 

español. Regresaron a Roma a finales de 

mes. 

CAPÍTULO DE ALEMANIA DEL NORTE 

ISSOUDUN 
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ENCUENTRO APIA del 10 al 21 de septiembre de 2018 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
La provincia de Australia abrió sus puertas para recibir a todos los delegados para las 

diferentes reuniones de Apia para este año 2018. Después de una ardua preparación y 

organización por parte de la Provincia de Australia y la secretaría de Apia, comenzamos la reunión 

de Formadores, la reunión de Hermanos y la reunión de JPIC. Todo se desarrolló según lo 

planeado y después de un intercambio conjunto, dimos paso a la Reunión de los Provinciales, 

Superiores Regionales y Superiores de la Unión del área de APIA, y también tenemos como 

invitados representantes de la UAF. 

Reflexionamos sobre la realidad de cada Entidad MSC y sobre los desafíos que se nos 

presentan; Del mismo modo, resumimos los futuros compromisos y posibilidades de nuevas 

misiones en algún otro país de Asia. También se revisaron proyectos interprovinciales. 

Durante un día recibimos un taller de capacitación sobre la protección de menores y adultos 

vulnerables. Esto nos ayudó a reafirmar la necesidad de continuar en la formación continua sobre 

esta realidad que es responsabilidad de todos. 

También vivimos el momento de la elección del nuevo secretario de Apia, pero no antes de 

agradecer a John Mitakta por todos estos años de servicio como secretario. El nuevo secretario es 

Rey Tibon (de la Provincia de Filipinas y en misión en Japón). 

Entonces, terminamos esperando continuar enfrentando los desafíos de hoy en todo el área 

de APIA. 

A continuación, hay algunos temas que se reflejaron en cada reunión. 

>>> 
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>>> Reunión de hermanos 
Aunque el clericalismo está presente en la Iglesia, incluso entre hermanos, a nuestros 

hermanos MSC se les anima a vivir y ser testigos de la vida personal; 
No podemos hablar del tipo de vocación 02, recuerda Abzalón, porque era la indicación de la 

falta de identidad MSC. En la formación, necesitamos hablar de MSC, no de sacerdote o hermano; 
 
Reunión de JPIC 
Creciente conciencia entre los miembros del cambio climático y la responsabilidad real de 

MSC. JPIC no es parte de nuestra misión, sino que JPIC es una vida de MSC; 
A nivel de Administración General, Andre Claessens es una persona apasionada y 

comprometida a trabajar en JPIC; 
Es urgente desarrollar una estructura en el programa de formación en curso para incluir el 

tema de JPIC con la esperanza de cambiar la mentalidad de los miembros; 
 
Reunión de FORMADORES 
El tema de este año fue "La formación del corazón". Como formadores de MSC, tenemos la 

obligación moral de permitir a los formandos ser muy conscientes de la desigualdad entre lo que 
tienen en su entorno de formación y lo que otros a nuestro alrededor no tienen. 

La Formación del Corazón requiere de nosotros una profunda conciencia de las realidades 
actuales con respecto al abuso sexual de menores y adultos vulnerables en nuestra congregación y 
en la iglesia. 

Los siguientes temas de enfoque para una Formación del corazón surgieron de sus 
discusiones: Discernimiento, Acompañamiento, Autodescubrimiento como una prioridad en la 
formación del corazón, Confianza, Espacio de formación, Formadores como ejemplos / Modelos 
para formandos, Citas de formadores como un rol dedicado . 

La conferencia también concluyó que deberíamos tratar de tener un programa común en toda 
la sociedad con respecto a la formación del corazón.  

HERMANOS JPIC 

FORMADORES SUPERIORES 
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Mi visita a la comunidad australiana 
de MSC en Vietnam se llevó a cabo 
entre el sábado 22 y el viernes 28 de 
septiembre de 2018. Quang (Vietnam) 
y unos pocos de nuestros hombres en 
dos motocicletas me recibieron 
calurosamente en el aeropuerto de Ho 
Chi Minh. Una para llevarme y otra 
para llevar mi equipaje. Después de 
dejarme en mi alojamiento, me reuní 
con Bob Irwin (Australia) para la cena. 
Mi primer día lo pasé con la familia de 
MSC de hermanos, hermanas, hijas 
de MSC y tres grupos diferentes de 
miembros laicos de MSC. Nos 
reunimos en la casa de retiro del 
Convento Benedictino para hablar, 
reflexionar, almorzar y celebrar misa. 
Tuvimos una reunión animada con 
una reflexión e interacción 

maravillosas. A la mañana siguiente, hubo una visita a la Casa del Postulantado y una charla a los 
Postulantes seguida de un almuerzo que prepararon. Por la tarde visité la casa de Le Van Sy 
Scholastics. Me reuní con cada uno de nuestros miembros profesos y celebré una misa y una cena 
con ellos. Nuestros miembros vietnamitas viven en casas alquiladas muy pequeñas que comparten 
habitaciones. Con gratitud tienen un maravilloso sentido de la diversión y la risa abunda. El recién 
nombrado líder de la Comunidad Hoang llegó de una visita a Australia para la reunión de APIA. Nos 
reunimos y también tuvimos tiempo con nuestra comunidad de Hermanas OLSH. La tarde incluyó 
una visita a la casa de Banh Van Tran Scholastics, ya que nuestros estudiantes viven en casas 
separadas. También me reuní con los aspirantes de MSC y con la comunidad de MSC Sisters en la 
ciudad de Ho Chi Minh. Minh, uno 
de nuestros sacerdotes vietnamitas 
me mostró un centro de enfermería 
en la ciudad y explicó sus 
esperanzas de un ministerio similar 
del MSC para los ancianos que se 
encuentran abandonados por la 
familia. Hacia el final de mi estadía, 
tuve una tarde de proceso de 
liderazgo con el nuevo consejo 
local en el retiro de los 
benedictinos. Deseo felicitar a 
nuestros cohermanos en Vietnam 
por su dedicación, maravilloso 
ejemplo y cálido espíritu de 
hospitalidad y diversión.  

VIETNAM 

Fr. Chris Chaplin, MSC 
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JAPÓN 

Visité Japón el sábado 29 de septiembre al 
martes 9 de octubre. Le agradezco a Priyo 
Susanto (Provincia de Indonesia) y a todos 
nuestros cohermanos allí. Me siento pro-
fundamente respetuoso hacia ellos por lo 
que se han dado de sí mismos al estar allí. 
Me uní a Joey Mission, de Filipinas, en la 
Misa en el Centro Mikokoro en Nagoya, y 
Misas para las Misioneras de la Caridad. 
La diácona Carol Sompotan de Indonesia 
está muy dedicada a sus estudios lingüísti-
cos, culturales y su experiencia ministerial. 
Estaba agradecido de que se tomara un 
descanso y echamos un vistazo por la ciu-
dad. Mi experiencia de la comunidad en la 
casa principal de MSC en Nagoya fue muy 
acogedora. Conocí a Brian Taylor (de Aus-
tralia) en la parroquia de Gifu, y al sacerdo-
te asistente Frits Ponomban (indonesio). 

Tuvo tiempo con John Graham 
(Australia) después de muchos años, en su 
pequeño lugar en Kakamigahara y escu-
chó de sus Misas en tagalo, portugués, in-
glés y japonés. También es párroco de una 
segunda parroquia en Konan. Rey Tibon, 
quien estaba de vacaciones en Filipinas, 
sin embargo, tuve una visita rápida a la 
iglesia en Ogaki, donde es párroco. Con 
Priyo viajé en tren bala a Tokio, a la Uni-
versidad de Sophia para conocer a Sadami 
Takayama, nuestro único MSC japonés. 
Está tocando las mentes y los corazones 
de muchos jóvenes en sus conferencias 
sobre estudios interreligiosos en la univer-
sidad. Viajé por el lado norte de la prefec-
tura de Aichi hasta la prefectura de Fukui, 
donde agradecí el encuentro con Kiki Kun-
tag (Indonesia) en la parroquia de Tsuruga. 
Me llevó a ver a Arun Kumar (Unión de la 
India) en Fukui. Me perdí de ver a Bern Te-
thool (Indonesia), que es el párroco de Fu-
kui cuando estaba de permiso. En mis últi-
mos días en el Hombu allí fue bueno ver a 
Keith Humphries (Australia) otra vez, ya 
que había celebrado con él su jubileo en 
Melbourne. También me invitaron a partici-
par en la celebración de la misa del domin-
go con Priyo y Carol en la iglesia principal 
en Johokubashi. ¡Gracias a todos!  
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Con Kiki Kuntag Con Sadami Takayama 

Con Arun Kumar y feligreses. 

Fr. Chris Chaplin, MSC 



 

 

Fr. Humberto Henriques, MSC 

Continuando nuestro trabajo de 

acompañamiento de las Entidades, 

especialmente en la formación inicial, he tenido 

la oportunidad de pasar en este lugar santo que 

es Papúa Nueva Guinea. El personal era muy 

amable y servicial. En 1882 los sacerdotes 

Navarre y sus compañeros llegaron a la isla de 

Matupit. Y en 1885 Monsignor Verius y sus 

compañeros a la isla de Yule . A continuación, la 

evangelización de Papua ha sido marcada por 

nuestro carisma y misiones. 

En los 21 días de mi vida en Papua, he 

tenido el honor celebrar la  Eucaristía con la 

gente en la isla de Yule, donde tenemos un 

monumento que marca la llegada de Monsignor 

Verius, así como la oportunidad para reunirme 

en Matupit y el lugar donde St. Pieter Tu Rot fue 

asesinado.  Todo esto con la gozosa compañía 

de mis hermanos.  

 Nuestra primera parada fue en el 

escolasticado en Port Moresby (Boimenu 

College). Hay actualmente 12 jóvenes 

preparándose para el Presbiterado. Después, 

me dirijo a Rabaul, donde he estado la mayoría 

del tiempo, en un lugar llamado Vunapal donde 

hay 3 casas de formación: Postulantado (con 4 

estudiantes); Noviciado (con 8 novicios); y 

Escolasticado para los hermanos (con 10 

estudiantes). 

La convivencia con los estudiantes y los 

formadores fue de franqueza y fraternal espíritu. 

Las conversaciones simples y amigables, donde 

se puede percibir el espíritu MSC, que es muy 

familiar. 

Gracias a la Provincia de Papua Nueva 

Guinea, a los formadores y estudiantes por la 

calurosa bienvenida.  

CASAS DE FORMACIÓN EN PAPÚA NUEVA GIINEA 

POS-NOVICIADO PARA HERMANOS POS-NOVICIADO PARA PADRES 

PRE-NOVICIADO E NOVICIADO MSC PNG 
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El conocimiento de la formación inicial en los 
proyectos de ingeniería de Indonesia al número de 
formandi. Además de la provincia con el número más 
grande de miembros, también es la prioridad con el 
número más grande del formandi. Sin embargo, 
Indonesia es un país de la minoría de la minoría, que 
hacen este contraste incluso más interesante. 

En el caso de que se trate de una persona, El 
personal era muy amable y servicial. El personal era 
muy amable y servicial. Los tiempos señalados por la 
alegría de la reunión, las conversaciones y el 
compartir de la vida. 

El primer stop fue in Manado (Pineleng) donde el 
Pre-Novitiate es (este año con 33 formandi y 3 
formadores) y nuestro Scholasticate (este año con 70 
formandi y 11 formadores). En los días en que se 
pasaba en estas tierras de la gente de la gente muerta 
y la comida picante, también he tenido la oportunidad 
de reunirse varias comunidades de MSC, para recibir 
el perpetuo vows de 10 scholastics y también 
participar en la reunión de los formadores de 
Indonesia, entre el 22 y el 25 de octubre. 

Entonces se fue a la parte central de la isla de 
Java. En el caso de los novitiate (este año con 18 
noviciones y 3 formadores) y luego después del 
Scholasticate (este año con 11 formandi y 3 
formadores). 

La recepción siempre caliente y completa de las 
estancias y el buen humor. En individual y grupo 
conversaciones, sentimos la sinceridad y deseo de 
convertir verdaderos misiones al mundo. La mayoría 
de las personas necesitan ser conscientes de su 
misión en el hogar y en el extranjero. Y el formandi, a 
través de los formadores y los confraes, siente sentir 
este peligro en sus vocaciones a hacer que el Sacred 
Corazón entero. 

FORMACIÓN EN INDONESIA 

POSTULANTADO 

PRE-NOVICIADO 

NOVICIADO 

POS-NOVICIADO FORMADORES 

Fr. Humberto Henriques, MSC 
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‘SALAMAT PO’ (GRACIAS) 

Uno de los postres más famosos de Filipinas se llama 
“Halo-halo”.  Dicho postre refleja muy bien la diversidad 
cultural de este territorio MSC.  Incluso Halo-halo sería 
muy buena metáfora para describir la experiencia vivida 
durante el acompañamiento que desarrollé, en nombre del 
Equipo General, a la Provincia MSC de Filipinas:  
Diferentes colores, sabores, música, danzas, rostros, 
lenguas, razas etc. Es digno de mencionar el maravilloso 
compromiso con el que casi cien MSC viven y desarrollan 
la misión en Filipinas.  Durante el acompañamiento a todas 
las misiones, parroquias, casas de formación, colegios, 
CFA etc. Encontré a cohermanos viviendo en situaciones 
de liminalidad y frontera.  Las CEB´s que en otros 

continentes se añoran, en Filipinas es una opción provincial para todas las parroquias.  La cercanía 
de los MSC para con la gente es admirable.  Hay una claridad de líneas pastorales que le dan a 
esta provincia un rostro vivo y profético.  La lucha por la 
justicia e integridad de la creación está muy presente en 
todos los proyectos misioneros y comunitarios. Por 
nombrar algunos: Bocashi, CFA, y nuestro querido P. 
Mac (el P. Laudato Si)  

Tuve la oportunidad de dialogar con cada MSC y 
con todos los Distritos MSC, confirmé que nuestro 
Carisma es dinámico y que “se hace camino al andar”.  
La grandiosa oportunidad de tener contacto con la gente 
de nuestras parroquias y colegios (grupos, consejos 
parroquiales, maestros, jóvenes etc.) con pueblos 
indígenas y mestizos, así como con CEFLA (Familia 
Chevalier) me demostró que, más de cien años de 
presencia MSC en Filipinas, han dejado raíces muy 
profundas en el corazón de la gente y siguen dando 
frutos.  

En medio de una realidad sociopolítica muy difícil y violenta y, al mismo tiempo con grandes 
desafíos y vulnerabilidades personales y comunitarias, 
nuestros cohermanos siguen promoviendo experiencias 
de inserción, presencias y proyectos proféticos 
alternativos, ecológicos e innovadores.   Regreso de 
esta Provincia MSC de Filipinas con el corazón lleno de 
esperanza.   La presencia de: tantos jóvenes MSC, del 
noviciado interprovincial, de los mayores con “juventud 
acumulada” que viven en “Chevalier Home” y la 
organización de formación permanente por la que se 
está apostando en la actualidad (grupos 
generacionales); me hace ver que vale la pena seguir 
creyendo en lo que dice el No. 13 de nuestras 
Constituciones MSC:  “El espíritu de nuestra 
Congregación es un espíritu de amor y de bondad, de 

humildad y de sencillez; es, sobre todo, un espíritu de amor por la justicia y preocupación por todos, 
especialmente por los más pobres”.  

 Gracias a la provincia de Filipinas por ser una de las entidades que nos empujan a vivir con 
profecía nuestro ser y hacer MSC.  

  

Fr. Abzalón Alvarado, MSC 

222211



 

 

UMA NAVIDAD QUE ROMPE NUESTROS CORAZONES 
                                                                  Mathew Paul Turner 

“Estamos a punto de experimentar una temporada en la que celebramos la historia de 
una joven pareja de refugiados que esperaba su primer hijo. Al volver a contar la historia 
de la natividad, los pastores y sacerdotes de las iglesias de todo el país se lamentarán de 
cómo un posadero le dijo a la pareja que no tenía espacio para ellos, y que eventualmente 
les ofrecería un lugar en un granero. 

Al mismo tiempo, muchas de las mismas personas que celebran la historia de la 
natividad también gritan airadamente 'no hay sitio' a una gran cantidad de refugiados que 
buscan refugio en nuestra frontera sur, aparentemente de acuerdo con la decisión de 
nuestro presidente de poner a algunos de los niños de estas personas en Jaulas, incluso 
apoyando su decisión de atacar a estos buscadores de refugio con gas lacrimógeno. 

Jesús dijo que cuando damos la bienvenida a los niños, le damos la bienvenida a Él, 
que cuando amamos a nuestros vecinos, lo estamos amando, que en el Reino de Dios, lo 
primero será lo último ... y podría seguir y seguir. 

Mi oración durante esta temporada de Adviento es que la historia que tan 
apasionadamente amamos y celebramos en el mes de diciembre nos humillará este año, 
que abrirá nuestros corazones y nuestras mentes a las viles injusticias que estamos 
apoyando, ayudando y 'bíblicamente' disculpando. 

A pesar de que esta administración aún no ha comenzado la construcción de su 
famoso muro, un muro que tantos "seguidores de Cristo" apoyan alegremente, hemos 
terminado de construir muros, levantar barricadas y colocar vallas en nuestros corazones 
y nuestras mentes ... 

No necesitamos una Navidad 'alegre'. Necesitamos que la Navidad nos humille, que 
nos destruya, que no nos ponga simplemente en nuestro lugar, sino que nos ponga en los 
lugares de los demás, que brille la luz en todos nuestros rincones oscuros, que nos dé una 
visión clara de cómo la historia de María y José y el nacimiento del pesebre de Cristo se 
aplican a nuestras historias y las historias de nuestros vecinos aquí y ahora. Ese es el tipo 
de Navidad que necesitamos, una Navidad que rompa nuestros corazones ". 

[La imagen es un ícono que 
presenta a la Sagrada Familia 
como refugiados de hoy en día 

por Kelly Latimore Icons.] 
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Entre el 10 y el 14 de diciembre, el Equipo de Lid-

erazgo MSC realizó el retiro anual en la ciudad de 

Innsbruck (Austria). 

Agradecemos a la comunidad de Innsbruck que 

nos acogió en este importante momento. 

Felicitamos a nuestros hermanos, Tadeo Camaitoga 

MSC (Fiji), Fetaraisa Popese MSC (Samoa) y Babe-

tara Anetoka MSC (Kiribati) en su primera profesión. 

Se celebró el 8 de diciembre de 2018. 

La reunión del Tri-Generalato (MSC, HNSSC y 

Hermanas MSC) se llevó a cabo en nuestra Ca-

sa General MSC del 17 al 19 de diciembre. 


